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大河报·大河财立方记者 唐朝金

一年一度的中国(郑州)国际期货论坛即将和大家见面，值得一说的是，论坛连续三
届都为白糖这个品单设会场进行专题讨论。今年的白糖分论坛更是引起了广大涉糖
企业、相关产业人士和投资者的关注。
大河财立方－中原地区最具影响力财经全媒体平台←戳我下载

“前两届中国(郑州)国际期货论坛我都参加了，今年我会继续参加。”北京淡水贸
易有限公司糖部主管崔仕嵬对记者说，期货已逐渐成为现货产业经营不可或缺的工
具，很多产业的人都非常关注相关商品期货价格，中国(郑州)国际期货论坛把一些
现货产业的人聚拢起来沟通、交流，非常好。

崔仕嵬说,未来一个年度国内外白糖供需结构形式、价格变化趋势是当前产业和市场
关注的重点，包括印度、巴西、泰国、缅甸的食糖市场情况。另外，希望论坛上能
有知名机构和企业谈谈他们对未来市场的看法。

崔仕嵬所提及的关注点和诉求,与即将召开的2018第三届中国(郑州)国际期货论坛白
糖分论坛议题设置不谋而合。

记者从中国(郑州)国际期货论坛组委会了解到，9月9日下午举行的白糖分论坛，邀
请了国内外行业专家，就国内白糖市场形势、国际食糖市场形势等进行分析和展望
。在圆桌讨论环节，来自境内外的知名涉糖企业和机构代表，将就全球食糖增产周
期下的企业经营与风险管理分享各自观点和经验。

近年来，白糖价格大幅波动，给涉糖企业经营带来了不小挑战。在中商糖业有限公
司总经理程淑娟看来，传统的贸易模式已不能适应现在的市场环境，涉糖企业要学
会利用期货等衍生工具来管理市场风险，稳定经营。

“我们是一家既做进口糖加工也做国内白糖贸易的企业。我们参与利用白糖期货，
一是规避市场风险，提升效益;二是借助期货价格信号来安排生产和经营。”程淑娟
告诉记者，现在他们也少量参与了白糖期权交易。

北京嘉志贸易有限公司总经理李科说，从白糖贸易商过去十几年的发展看，绝大部
分贸易商消失的原因是“赌”市场，或者缺乏运用期货等衍生工具意识。“我们公
司年均白糖贸易量15万吨左右，在过去几年的运营中，不管白糖价格处于上涨还是
下跌周期，我们都积极利用期货等衍生工具对现货进行保值，每年的经营都非常稳
定。”李科告诉记者，他们公司现在有200多家客户，大部分客户都会利用期货工
具管理风险。最近5年，白糖贸易商利用期货工具进步很快。“目前这个群体相对
比较稳定，比如采购一批货，一定会在期货盘面上进行相应保值来规避价格波动风
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险。”李科说。

据李科介绍，白糖期权对贸易商的作用也很大。“前几年有个客户向我们订一批货
，要求点价最高价不超过7000元/吨，那时我们是做不了的。现在有了白糖期权，
直接买入看涨期权就可以规避相关风险了。”李科说，“白糖期权上市后，我们为
上游糖厂、下游消费用户提供了更多样化的服务。现在白糖现货贸易越来越灵活了
，而且效益也好了很多。”

广西湘桂糖业集团有限公司销售中心负责人罗奉先也认为，白糖期权衍生出的多样
、灵活的交易策略，进一步丰富了涉糖企业对冲市场风险、锁定经营利润的手段，
同时也为场外期权提供了一个有效的对冲风险渠道，降低了更多相关企业参与场外
期权业务的成本。

“国内白糖供应一直不太稳定，主要原因是糖价波动大，使得上游原料种植不稳定
。”罗奉先说，希望郑商所大力推广“保险+期货”模式，保障农户糖料种植收入
，稳定食糖生产，助力食糖产业转型升级。
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